



An die Vorsitzende  
des Bezirksausschusses 09  
Neuhausen-Nymphenburg  
Frau Stadträtin Anna Hanusch  
Hanauer Str. 1

80992 München

Datum  
15.03.2023

**Antrag: Preisreduzierte Saunatage für Familien in den SWM-Bädern ab 2023**  
Antrag Nr. 20-26 / B 05027 des Bezirksausschusses des 09. Stadtbezirks vom 24.01.2023

Sehr geehrte Frau Stadträtin Hanusch,

der Bezirksausschuss beantragte am 24.01.2023, dringend und zeitnah preisreduzierte Saunatage für Familien in den SWM-Bädern ab 2023 anzubieten. Als Möglichkeit werden zwei halbe Tage in der Woche - ein Werktag und ein Wochenendtag - sowie verschiedene Standorten vorgeschlagen. An diesen Tagen sollen Kinder nicht - wie derzeit gehandhabt - den regulären Eintrittspreis für Erwachsene zahlen müssen (20 Euro pro Kind, mit 10%-igem Rabatt 18 Euro), sondern einen deutlich reduzierten Eintrittspreis für die Sauna oder kostenlos saunieren, wenn sie in Begleitung ihrer Eltern die Sauna besuchen. Die SWM werden gebeten, Senior\*Innen und Bürgergeld-Empfänger\*Innen ein ähnliches Angebot zu unterbreiten.

Es handelt sich um eine laufende Angelegenheit im Sinne des Art. 37 Abs. 1 Nr. 1 der Gemeindeordnung. Zuständig ist daher der Oberbürgermeister, der mein Referat mit der Beantwortung beauftragt hat.

Wir haben die Stadtwerke München GmbH um Stellungnahme gebeten, die Folgendes mitgeteilt hat:

„Das Thema Saunieren ist immer mit entsprechender Sensibilität zu betrachten. Die Vielzahl an Gästen sucht hier einen Ort der Ruhe und der Erholung. Auch das Thema Nacktheit darf nicht außer Acht gelassen werden.

Es ist richtig: Von 2010 bis 2019 wurde im Westbad eine Baby- und Kleinkindsauna angeboten. In dieser Zeit hatten die Kinder freien Eintritt – nur die erwachsenen Begleitpersonen haben regulären Eintritt gezahlt. Dieses Angebot haben wir in 2019 aus

Mangel an Besuchern / Interessenten letztendlich aus dem Programm genommen. Bisher hatten wir die Fortführung auch nicht in Betracht gezogen, da die Anfragen für dieses Angebot sehr limitiert sind.

Gleichwohl freuen wir uns Ihnen mitteilen zu können, dass wir nochmals einen Versuch starten. Im Cosimawellenbad werden wir in der zweiten Aprilhälfte zwei Testtage (unter der Woche und am Wochenende, jeweils vormittags) umsetzen, bei welchen wir explizit den Fokus auf Familien legen.

Basierend auf diesen Erfahrungen werden wir entscheiden, ob eine (Wieder-)Aufnahme des Angebots in den regulären Betrieb gewünscht und zielführend ist.

Wir werden rechtzeitig via Aushängen, Website und unseren Social Media Kanälen darüber informieren.

Bzgl. der Preisgestaltung bitten wir zu berücksichtigen, dass unsere Saunagäste in den Saunen ein gehobenes Angebot finden, das sich erheblich von einem Schwimmbadbesuch unterscheidet. Es geht nicht um sportliche Betätigung sondern um Entspannung, Erholung und Wellness. Daher ist von allen Besuchern der Sauna gleichermaßen der volle Eintrittspreis zu bezahlen.“

Ich hoffe, dass Ihrem Anliegen mit dieser Entscheidung Rechnung getragen ist.

Mit freundlichen Grüßen

- II. Abdruck von I.  
an RS/BW  
an das Direktorium-HA II/BA-BA-Geschäftsstelle Nord  
an die SWM- Ressort Bäder  
z.K.
- III. Wv. FB S:\FB5\SWM\3 Gremien\1 Stadt\1 Stadtrat\4 BA Antraege\Ba09\0527\5027 Antwort.odt

Clemens Baumgärtner